

Vente aux enchères solidaire

le mercredi 27 novembre 2019
à 14h30

La salle

20, rue Drouot 75009 Paris



Fonds de
Dotation
Lévêque

Contribuons
ensemble au
développement
local en Afrique à
travers l'art africain

ART SOLIDARITÉ AFRIQUE

« Il nous faut un rêve, un grand rêve africain, un rêve de société qui nous permette de rebondir, un rêve qui assure notre dignité et notre identité d'hommes et de femmes africaines. »

– Alphonse Tiérou, *Paroles de Masques*, 2007

AVANT-PROPOS

Comment participer au développement social, économique, culturel de l'Afrique ?

Marchant dans le sillage du mouvement de restitution des oeuvres d'art aux pays africains, Jean-Loup Lévêque, collectionneur passionné d'art africain depuis plus de quarante ans, a choisi une alternative :

Léguer sa collection au Fonds de Dotation Lévêque

Organiser une vente aux enchères solidaire des oeuvres

Reverser le produit de la vente à des associations locales africaines prioritairement gérées par des Femmes Africaines.

Rejoignez-nous lors de notre première vente et contribuez au développement local en Afrique à travers l'art !

La genèse d'une collection p.3

Le Fonds de Dotation Lévêque p.5

Les associations soutenues p.6

Les projets soutenus p.8

La vente aux enchères solidaire p.9

Les événements p.11

L'équipe p.12

Contacts p.13

LA GENÈSE D'UNE COLLECTION

Animé par un esprit décalé dans tout ce qu'il entreprend, Jean-Loup Lévêque s'est impliqué durant toute sa vie au sein d'une entreprise qu'il dirigeait avec pugnacité et bienveillance. Évoluant dans ce milieu passionnant, mais néanmoins conventionnel, il trouve une échappatoire pour assouvir ce caractère exalté qui le définit. Chef d'entreprise le jour, il est aussi amateur d'art africain parcourant Paris en quête d'objets « coup de cœur ».

Il s'est rendu en Afrique pour la première fois en 1974, à l'âge de 26 ans. Jeune directeur de chantier sur la reconstruction d'un barrage au Mali, il se lie avec le griot du village. Le vieil homme lui montre un masque Bwa papillon, dont il fit l'acquisition quelques années plus tard, à Paris.

« Je me le suis toujours imaginé virevoltant non pas au milieu des fleurs, mais au milieu des habitants », confie-t-il.



LA GENÈSE D'UNE COLLECTION

Jean-Loup Lévêque surprend, détonne. Derrière chaque masque acquis, le collectionneur voit l'Homme, la rencontre. Sa vaste collection, si riche dans sa diversité stylistique, est le reflet de ce désir perpétuel de saisir et de comprendre ces cultures à travers leur art. Chez lui, ces objets sont les prolongements, les témoins de ces histoires à la fois individuelles et collectives.

« La vie peut paraître une mascarade, mais en Afrique, les Masques sont la représentation de la Vie. »

Jean-Loup Lévêque



LE FONDS DE DOTATION LÉVÊQUE

Une vente solidaire au profit d'associations de développement local en Afrique



Constitué en 2015 par le collectionneur d'art africain Jean-Loup Lévêque, le Fonds de Dotation Lévêque naît du désir de créer une autre forme de retour du patrimoine artistique africain aux populations concernées, qui devient le projet d'une vente aux enchères solidaire des objets de la collection.



Cette vente solidaire en France a pour objectif de participer à l'enrichissement de la connaissance de la culture africaine, de son patrimoine, de son histoire, tout en contribuant au développement local des populations africaines sur le continent Africain. Le produit de la vente sera ainsi intégralement reversé à des associations locales, en priorité gérées par des femmes Africaines, soutenues par le Fonds de dotation Lévêque, pour réaliser des projets de développement local en Afrique.





LES ASSOCIATIONS SOUTENUES

Le Fonds de Dotation Lévêque soutient 3 projets en collaboration avec 2 associations.



L'Association pour le Développement Économique et Social en Afrique (ADESAF) soutient le développement économique et social de l'Afrique en contribuant à la formation professionnelle et à la création d'emplois par l'implantation d'activités solidaires génératrices de revenus pour les bénéficiaires. Elle agit dans les domaines de l'accès à l'eau potable, de la sécurité alimentaire et l'agro-écologie, des conditions de scolarisation et de formation, de l'accès à la santé, de la sensibilisation à la solidarité internationale.

Elle mène des projets dans quatre pays africains : le Mali, le Burkina Faso, le Togo et la République Démocratique du Congo, et développe actuellement deux projets au Cameroun et au Niger.

LES ASSOCIATIONS SOUTENUES

Association KOTEMUBO

Au Rwanda, dans la Province de l'Ouest, la population de Boneza évolue dans un milieu rural et relativement pauvre, où s'exercent l'agriculture, l'élevage et un peu de pêche. L'association **Kotemubo** des femmes couturières de Boneza vise à améliorer les conditions de vie socio-économiques de ces femmes, par le biais d'activités de couture génératrices de revenus. La plupart sont des veuves du Génocide perpétré contre les Tutsis en 1994, des jeunes femmes et des mères célibataires.

L'objectif est également de contribuer à la promotion de la femme de Boneza, à travers sa participation réelle aux actions de développement de sa famille et du pays en général.



LES PROJETS SOUTENUS



Transition agro-écologique à Kokologho au BURKINA FASO

adesafy
association pour le développement économique et social en afrique

Ce projet, mené à Kokologho au Burkina Faso, a pour objet, au sein d'une unité de transformation, d'assurer à une vingtaine de femmes constituées en coopérative, la formation et l'acquisition de techniques de transformation des céréales locales en produits dérivés. Les ventes sont génératrice d'un revenu substantiel qui a vocation à favoriser, dans le contexte local, autonomie budgétaire et émancipation des femmes du groupement. Farines, coucous, poudres et grumeaux sont fabriqués à partir des maïs, riz, mils et sorghos produits localement.

Le projet vise à améliorer les conditions de vie des populations du village d'Iréli, dans la commune de Sangha au Mali. Des groupements de femmes maraîchères du village bénéficieront d'une formation à l'agroécologie délivrée par Mariam Ouologuem, une ingénieure agronome malienne. Les femmes disposeront de parcelles aménagées, ainsi que de formations (techniques agroécologiques, gestion administrative et comptable) pour renforcer leurs capacités et leur autonomie dans la gestion agricole, la gestion collective, et la participation locale, afin de favoriser la diversification alimentaire et les activités génératrices de revenus.



Développement local durable à Ireli au MALI

adesafy
association pour le développement économique et social en afrique



Projet des femmes couturières de Boneza au RWANDA

Association KOTEMUBO

Les activités de ce projet concernent l'installation d'un local, l'achat de machines à coudre et de matériel de base (tissus, fils, etc) ainsi qu'une formation technique de couture délivrée par des formateurs. L'atelier sera soutenu et accompagné sur les aspects logistiques & organisationnels. Les premières réalisations concrètes ont été les uniformes d'un hôtel.

Au terme de la formation, Seraphine, Solange, Fatuma et les 40 autres femmes couturières seront prêtes à produire certains vêtements simples de qualité standard, des uniformes destinés aux écoliers (chemises, pantalons et jupes), les uniformes des agents chargés de sécurités, des habits privés, etc.

LA VENTE AUX ENCHÈRES SOLIDAIRE

Pour les Amoureux de l'art africain ou les néophytes, la première vente aux enchères solidaire du Fonds de Dotation propose 106 oeuvres sélectionnées avec soin par l'Expert Jean-Pierre Lacoste.

Pour cette vente solidaire, le choix a été fait d'une majorité de mises à prix de faible niveau afin que, du plus fortuné au plus modeste, tout acheteur ait les moyens de participer à une action de solidarité avec l'Afrique.



« PASSAGES »

Passage du passé au futur...

Passage d'un art ancien à des projets d'avenir...

Passage de la figuration à l'idée...

Passage d'un patrimoine mémorial d'une génération bafouée à une génération exaltée...

Passage d'une culture à une autre...

Passage d'un art oublié à un art porteur d'un renouveau artistique et culturel...

Vers une modernité du regard et la valorisation des arts d'Afrique pour les africains, acteurs de leurs choix.



LA VENTE AUX ENCHÈRES SOLIDAIRE

Vente le mercredi 27 novembre 2019

à partir de 14h30

Entrée libre & gratuite

La salle

 20, rue Drouot, 75009 Paris

 Richelieu-Drouot

 www.lasalle20drouot.com

COMMISSAIRE PRISEUR

François Dupont

EXPERT

Jean-Pierre Lacoste

LES ÉVÉNEMENTS

Des événements & performances autour de la culture africaine et des actions de développement menées en Afrique auront lieu la veille de la vente, le mardi 26 novembre de 14h à 18h à La Salle. A cette occasion, différents intervenants interviendront auprès du public :

Alphonse Tiérou



Chorégraphe et Chercheur en danse africaine, il présentera son spectacle « Ô Afrique ! Les Racines de l'Espoir », création chorégraphique autour du Masque qui rythmera la journée.

Mariama Ouologuem



Ingénieure agronome au Mali, elle présentera son travail de formation à l'agroécologie de femmes maraîchères dans le cadre du projet de développement local à Iréli.

Michèle & David Wizenberg



David et Michèle Wizenberg, neuro-pédopsychiatre et avocate honoraire, présenteront leur engagement au centre de santé pour tous Europa-Kilombo, une structure clinique précieuse pour la population au Cameroun.

Béatha Mukantabana



Directrice de l'association Kotemubo de femmes couturières au Rwanda, elle interviendra afin de présenter l'action de l'association et les récentes réalisations.

Emeline Uwizeyimana



Docteur en sciences sociales & politiques de l'Université libre de Bruxelles et consultante à l'AfricaMuseum de Tervuren, elle évoquera le statut de la femme en Afrique.

L'ÉQUIPE



Jean-Loup Lévêque

Président



Damien Rwegera

Responsable de projet



Anaëlle Dechaud

Chargée de projet



Sarra Mezhoud

Chargée de projet



Sedef Sezginer

Designer graphique



Fonds de
Dotation
Lévêque

CONTACTS



+33 1 46 71 51 38



www.africa-fdl.com



dotationsolidarite@gmail.com



Kremlin-Bicêtre, France

Suivez nos dernières actualités
et participez à nos ventes !



[@africafdl](https://www.facebook.com/africafdl)



[@africafdl](https://twitter.com/africafdl)



[@africa.fdl](https://www.instagram.com/africa.fdl)



[Fonds de Dotation Lévêque](https://www.linkedin.com/company/fonds-de-dotation-leveque)